

Existe el proyecto de introducir el Esperanto en la CEE

## HOY COMIENZA EL "IX REENCUENTRO DE ESPERANTISTAS"

Alrededor de 60 personas participarán en el IX Reencuentro Nacional de Esperantistas, que comienza hoy en Málaga y durará hasta el domingo.

En el encuentro, que ha sido organizado por la Sección Juvenil de la Asociación Andaluza de Esperanto, se debatirán dos temas principales: "El Año Internacional de la Juventud, un idioma internacional joven" y "El futuro del Esperanto".

Con respecto al porvenir

de una lengua como esta, en la que el resto de los ciudadanos pasa por una anécdota, Miguel Angel Sancho, esperantista, nos dijo: "Evidentemente nosotros creemos en el futuro de este idioma. Pero, aparte, cada vez hay más interés por evitar la designación lingüística y una lengua que es tan ponente como cualquier otra pero más fácil, como es el caso del Esperanto, puede ser un vehículo fabuloso de comunicación entre culturas".

### BOLETIN DE LA CEE

Por otro lado, el Esperanto puede potenciarse de manera especial si realmente se lleva a cabo el proyecto de introducirla como lengua común en la Comunidad Económica Europea (CEE), proyecto del que nos habló Lupe Sanz: "La CEE está ya subvencionando un proyecto para hacer traducciones, a través de ordenadores, mediante el Esperanto como lengua puente entre dos idiomas. Incluso están dando

clases de Esperanto a los funcionarios del Mercado Común que lo deseen, y en el Boletín Oficial que edita la CEE hay una página dedicada al Esperanto. Esta potenciación viene de un grupo de parlamentarios europeos que son esperantistas".

El idioma puede aprenderse en tan sólo seis meses, aunque, como cualquier otra lengua, tiene diferentes niveles. Pero con sólo seis meses de estudio intensivo cualquiera puede comunicarse

perfectamente, según nos afirmaron los esperantistas: "Los españoles tenemos además la ventaja de que el Esperanto es de raíz latina y la mitad del vocabulario lo tenemos casi conocida. De todas formas, es un idioma sencillo, porque sus reglas no implican ninguna dificultad. Su sistema se basa en la conjunción de sufijos y prefijos y te permite inventar palabras que se entienden perfectamente".

La lengua evoluciona absorbiendo palabras nuevas, bien de otras lenguas, bien inventadas por los esperantistas. Pero, además, hay una academia de esperantistas dedicada exclusivamente a eso.

### EXPOSICION BIBLIOGRAFICA

Paralelamente al Reencuentro, en el Centro Cultural de la G.F.U. (en la calle Trinidad Grund, 28 - 2.º piso) se ofrece una exposición de libros, revistas, folletos turísticos, etc. editados en Esperanto. Entre ellos se puede encontrar de todo, desde Asterix o Tintín, al Quijote o la Divina Comedia, pasando, incluso, por "Heroldo": un diario quincenal que se edita en Madrid y se distribuye en 70 países. Las personas interesadas en visitar la exposición pueden acercarse por el centro hoy y mañana desde las diez de la mañana a la una de la tarde  
Florencia OROZCO

9-A RENKONTIĜO  
DE H E J S

MALAGA

5 - 7 APRILO 1985

